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Muy buenos días: 
 
He recibido la visita del ministro de Relaciones Exteriores subrogante, del director 
Económico de la Cancillería, don Osvaldo Rosales, y del negociador principal del 
Acuerdo con Corea, Mario Matus. Y ellos me han informado que en el día de hoy se ha 
concretado el primer Acuerdo de Libre Comercio entre una economía asiática y 
América. Chile y Corea se han puesto de acuerdo por suscribir un Tratado de Libre 
Comercio que abre enormes perspectivas al desarrollo, a la creación de empleos, al 
crecimiento económico para todos los chilenos. 
 
Este Acuerdo yo creo que demuestra con claridad la proyección que tiene Chile hacia el 
Pacífico, lo que significa para Chile la pertenencia a APEC. Y quisiera resaltar que éste 
es el primer Acuerdo que firma un país asiático con un país no asiático. Esa es la 
magnitud de lo que hemos logrado hoy. 
 
Corea es un socio muy importante para Chile. Corea representa la treceava potencia 
económica mundial y las estimaciones nuestras es que de aquí a 7 años podremos 
duplicar nuestras exportaciones a Corea, en un plazo de 7 años. Hoy día son más de 580 
millones de dólares que exportamos el año 2001. Doblar esta cifra son más empleo, más 
crecimiento, más trabajo para los chilenos. 
 
No ha sido fácil. Chile y Corea han tenido que superar diferencias, conciliar intereses. Y 
yo quisiera aquí hacer un especial reconocimiento al profesionalismo y a la calidad de 
nuestros equipos negociadores. Han tenido un tremendo esfuerzo de, simultáneamente a 
la negociación con Europa, negociar con Corea y con Estados Unidos. Y éste es un 
éxito que se debe al profesionalismo de aquellos que laboran por el bien y el progreso 
de Chile. 
 
Ahora, este acuerdo nos obliga a tener una mirada estratégica, una mirada como país. 
¿Por qué lo digo? Porque todo acuerdo es duro, es complejo, es difícil. Chile quería 
abrirse, pero entendíamos que teníamos que proteger algunas áreas: refrigeradores, 
lavadoras. Ellos quieren abrirse, pero querían proteger algunas áreas agrícolas: peras, 
manzanas, arroz. Pero la economía total de Chile gana. Ese es el sentido de estos 
Acuerdos. 
 
Y, es cierto, peras y manzanas tuvieron un gran éxito en Europa, pero cuando usted hace 
el balance global del éxito para la agricultura chilena, para la minería chilena, para los 
productos forestales chilenos, esto tiene enormes proyecciones. 
 
Y, por lo tanto, yo creo que de esta manera Chile se está abriendo en diversas regiones 
del mundo para construir su futuro, y con este Acuerdo, hoy más que nunca se hace 
efectivo lo que nosotros esperamos de que Chile sea efectivamente un gran puente entre 



los países del Sudeste Asiático y los países de América Latina. Y no me cabe duda que 
con lo que tenemos pendiente todavía, vamos a estar en condiciones de poder seguir 
avanzando. 
 
Y, en ese sentido, entonces, la forma en que Corea se ha recuperado de la crisis, Corea 
está creciendo al 6% anual, es lo que constituye, yo creo, este Acuerdo un primer paso 
entre un vínculo estratégico entre Chile y el Asia, y un vínculo estratégico entre Chile y 
el futuro que es el gran Océano Pacífico. 
 
Yo, junto con informar al país de esto, he querido hacer un especial reconocimiento a lo 
que han sido estos funcionarios públicos, abnegados, eficientes y competentes, que nos 
han permitido tener este año un Acuerdo tremendamente exitoso con Europa y ahora 
con un país tan importante del Asia como es Corea. 
 
Probablemente vamos a tener en los próximos días que definir la fecha en que esto va al 
Congreso, lo mismo tienen que hacer los amigos coreanos, y éste es un tema sobre el 
cual seguramente vamos a conversar con el Presidente Kim en APEC, el próximo 
sábado. 
 
Muchas gracias. 


